

Culte du 10 décembre, Mouilleron

Accueil (Assis)

Dieu nous accueille. Il se réjouit de nous voir réunis. Recevons de Lui la grâce et la paix dans notre cœur et dans notre vie. Avant que nous le cherchions, il nous a cherché ; avant que nous le connaissions, il nous a connus ; avant que nous ne venions ici, il nous a convoqués.

Nous prions :

Père, donne-nous ton Esprit, car ta promesse a été faite pour nous et pour nos enfants ainsi que pour tous ceux qui vivent au loin et que tu appelleras. Amen !

Spontané :

Louange (Debout)

Nous louons le Seigneur avec les mots de dans le Ps 85, du chef de chœur, des fils de Coré, ²Tu as montré ton amour pour ton pays, SEIGNEUR ! tu as fait revenir les captifs de Jacob ; ³tu as enlevé la faute de ton peuple, tu as couvert tout son péché. Pause.

⁴Tu as mis fin à ton emportement, tu es revenu de ton ardente colère. ⁵Fais-nous revenir, Dieu notre sauveur ! Renonce à ta rancune envers nous. ⁶Seras-tu toujours irrité contre nous, prolongeant ta colère d'âge en âge ? ⁷N'est-ce pas toi qui reviendras nous faire vivre et qui seras la joie de ton peuple ? ⁸Montre-nous ta fidélité, SEIGNEUR, et donne-nous ton salut. ⁹J'écoute ce que dit Dieu, le SEIGNEUR ; il dit : « Paix », pour son peuple et pour ses fidèles, mais qu'ils ne reviennent pas à leur folie ! ¹⁰Son salut est tout proche de ceux qui le craignent, et la gloire va demeurer dans notre pays. ¹¹Fidélité et Vérité se sont rencontrées, elles ont embrassé Paix et Justice. ¹²La Vérité germe de la terre et la Justice se penche du ciel. ¹³Le SEIGNEUR lui-même donne le bonheur, et notre terre donne sa récolte. ¹⁴La Justice marche devant lui, et ses pas tracent le chemin.

Cantique : Ô peuple fidèle 359

Volonté de Dieu (Assis)

Nous entendons aujourd'hui la volonté de Dieu pour nos vies dans l'Évangile selon Matthieu :

C'est vous qui êtes le sel de la terre. Mais si le sel perd son goût, comment pourrait-on le rendre à nouveau salé ? Il ne sert plus à rien ; on ne peut que le jeter dehors, et les gens marchent dessus.

C'est vous qui êtes la lumière du monde. Une ville construite sur une colline ne peut pas être cachée. On n'allume pas une lampe pour la mettre sous un seau. Au contraire, on la place sur son support d'où elle éclaire tous ceux qui sont dans la maison. C'est ainsi que votre lumière doit briller devant les hommes afin qu'ils voient le bien que vous faites et qu'ils louent votre père qui est dans les cieux

Spontané :

Confession du Péchés (Assis)

Tournons nous en confiance vers le Seigneur et reconnaissons notre faiblesse, notre péché :

C'est vrai, Seigneur, nous avons tendance à cacher notre lumière, à la travestir, à faire comme si nous ne pouvions pas illuminer le monde. Pardonne nous.

C'est vrai, Seigneur, nous croyons souvent être insipide, sans intérêt, redonne nous d'entendre que nous sommes uniques et que tu veux que nous donnions du goût à la vie.

C'est vrai, Seigneur, nous ne savons pas vraiment t'écouter, nous vivons comme si ton appel à aimer ne nous concernait pas. Ouvre nos oreilles Seigneur à ton appel.
Amen

Spontané :

Déclaration du pardon (Assis)

Vous qui avez faim et soif de son pardon, vous êtes heureux, car le Seigneur vous pardonne. Vous qui avez faim et soif de sa présence, vous êtes heureux, car il vient

demeurer en vous, vous fortifier et vous guider. Vous qui avez faim et soif d'amour, vous êtes heureux, car notre Père nous aime et nous pardonne en Jésus-Christ.

Spontané :

Prière d'illumination (Assis)

Seigneur, viens toi-même préparer parmi nous le chemin de ta venue. Rends-nous attentifs à tes promesses comme à tes exigences. Donne-nous d'accueillir ta parole et de pouvoir la partager, comme on partage le pain, entre nous, en famille, entre amis. Toi qui es fidèle, rends nos cœurs sans reproches pour le jour de ton retour, quand tu établiras la paix et la justice parmi les humains. Amen

Spontané :

Lecture des textes bibliques : 2 P 3,3-13

³Tout d'abord sachez-le : dans les derniers jours viendront des sceptiques moqueurs menés par leurs passions personnelles ⁴qui diront : « Où en est la promesse de son avènement ? Car depuis que les pères sont morts, tout demeure dans le même état qu'au début de la création. » ⁵En prétendant cela, ils oublient qu'il existait, il y a très longtemps, des cieux et une terre tirant origine de l'eau et gardant cohésion par l'eau, grâce à la Parole de Dieu. ⁶Par les mêmes causes, le monde d'alors périt submergé par l'eau. ⁷Quant aux cieux et à la terre actuels, la même Parole les tient en réserve pour le feu, les garde pour le jour du jugement et de la perdition des impies.

⁸Il y a une chose en tout cas, mes amis, que vous ne devez pas oublier : **pour le Seigneur un seul jour est comme mille ans et mille ans comme un jour.** ⁹Le Seigneur ne tarde pas à tenir sa promesse, alors que certains prétendent qu'il a du retard, mais il fait preuve de patience envers vous, ne voulant pas que quelques-uns périssent mais que tous parviennent à la conversion. ¹⁰Le jour du Seigneur viendra comme un voleur, jour où les cieux disparaîtront à grand fracas, où les éléments embrasés se dissoudront et où la terre et ses œuvres seront mises en jugement. ¹¹Puisque tout cela doit ainsi se dissoudre, quels hommes devez-vous être ! Quelle sainteté de vie ! Quel respect de Dieu ! ¹²Vous qui attendez et qui hâtez la venue du

jour de Dieu, jour où les cieux enflammés se dissoudront et où les éléments embrasés se fondront ! ¹³Nous attendons selon sa promesse *des cieux nouveaux et une terre nouvelle* où la justice habite.

Cantique : Aube nouvelle 301

Prédication : (assis)

C'est dans ce temps, ici et maintenant que Dieu se révèle.

~~Pour commencer cette prédication, une petite histoire. Un jour une paroisse protestante a besoin d'argent. Le pasteur se met à prier. Et Dieu lui répond : « Que veux tu ? » Le pasteur est très surpris, cela n'arrive pas tout les jours que Dieu vous réponde. Mais il prend son courage à de mains et il explique la situation. Dieu écoute et garde le silence. Alors le pasteur un peu embêté demande à Dieu : « c'est vrai que pour toi mille ans c'est comme un jour ? » « Oui » « et donc 1 000 000 E c'est comme un euro ? » « Oui » répond Dieu. Le pasteur demande alors : « pourrais tu me donner 1 euro ? tu comprends c'est pour la paroisse... » « oui aucun problème, attend juste un jour ou deux ? »~~

Le temps est une question fascinante, que l'on peut aborder par plein d'angles différents. Par la littérature, comme avec Proust et sa *Recherche du temps perdu* ou Beckett avec *En attendant Godot*, par la chanson : Reggiani avec *le temps qui reste : (combien de temps, combien de temps encore)*, ou Ferrer et *Avec le temps va tout s'en va*. Bien sur, il y a la physique, avec les théories de la relativité, qui montrent que le temps a un début et qu'il est relatif. On le voit aussi d'un point de vue philosophique, comme avec Augustin, qui s'interroge sur le temps et sur l'éternité... Oui il y a plein de façon d'aborder cette question du temps.

La Bible en parle un peu, souvent pour parler de la fin des temps, en particulier dans les textes apocalyptiques. Et le texte que nous venons d'entendre est de cette nature. Il essaye de décrire de révéler ce qui va se passer. Car il est confronté à un petit problème : le Christ est en retard ! Imaginez il est ressuscité il y a plus de 60 ans, les premiers apôtres, qui ont annoncé son retour imminent dans la gloire, sont morts

les uns après les autres. On comprend que cela pose des questions, aux croyantes et croyants mais aussi à ceux qui les entourent.

L'auteur de l'épître a alors cette belle formule : un seul jour est comme mille ans et mille ans comme un jour. Il affirme ainsi que le temps de Dieu n'est pas le notre, que nous ne vivons pas dans les mêmes temporalités. C'est une façon de dire, ce n'est pas le sujet. Pour autant, on sent bien qu'il attend encore le retour du Christ. Pourtant, cela fait 2000 ans qu'il est ressuscité, et il n'est toujours pas revenu. Pas de coup de trompette, pas d'anges chantants, pas de cataclysme. Alors comment comprendre cela ?

Pour certains, il va revenir bientôt. Au cours des siècles, de nombreuses personnes ont calculé la date du retour du Christ, en particulier à partir de ce verset. À la fin du Moyen Age par exemple, certains religieux pensaient que le retour du Christ était pour bientôt, car avec la découverte des Amériques, enfin toute la Terre avait entendu l'Évangile. De façon plus actuelle, les témoins de Jéhovah affirment, sur la base de savants calculs, que Jésus est revenu en 1914, et que nous sommes dans la période entre le retour du Christ et la fin des temps.

On voit dans ces démarches la volonté de faire de son époque la plus importante, comme c'est là où tout se joue, c'est une façon d'expliquer les grands bouleversements que connaît la société, cela donne du sens à ce qui est vécu. Mais s'est oublier que toute époque est la fin de celle qui précède. Nous vivons en permanence la fin d'un temps. Et ils oublient aussi que oui il n'y a que maintenant que nous pouvons agir, que l'avenir se joue. Si aujourd'hui nous ne luttons pas pour la paix, la justice, l'équité... alors demain le monde ne sera pas en paix, pas juste...

Pour d'autres, dont je fais parti, le retard du retour de Christ s'explique par le fait qu'il ne reviendra pas. En tout cas, pas dans notre Histoire. Car il est déjà venu ! C'est ça le sens de Noël, Dieu qui entre dans l'Histoire, qui vient dans nos fins des temps pour donner du sens. Je crois que je peux vivre ce retour du Christ dans ma vie personnelle tous les jours, ici et maintenant. Je n'ai pas besoin qu'il vienne après, pour clôturer le temps, puisque c'est dans ce temps, dans mon temps que je le

rencontre. C'est cette promesse que j'entends à la fin de l'évangile selon Matthieu : « et moi je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde. »

Et c'est pourquoi l'auteur de l'épître nous appelle à la veille, à être attentif car il faut être réveiller, ouvert pour le rencontrer ici et maintenant ! Sinon, on peut vite tomber dans un piège : dire que c'est de l'Histoire ancienne ou dire que c'est pour un lointain futur et que donc cela ne nous concerne pas. On s'endort alors dans notre confort, matériel, ecclésial, spirituel, éthique... On est bien, on fait comme si cela avait de l'importance, mais cela ne change rien à notre vie.

Alors que la rencontre avec le Christ, dans notre temps, au cœur de notre existence n'est pas toujours confortable, il vient bousculer notre monde, il vient révéler nos travers pour nous aider au changement, il vient nous secouer, nous faire bouger, nous ouvrir aux autres et à nous même. Il vient donner du sens là où il n'y en a pas, il vient donner de la force quand nous faiblissons, il vient faire sonner les trompettes quand nous nous endormons.

Oui, dans nos histoires, ici et maintenant, nous pouvons vivre cette apocalypse, c'est à dire cette révélation, que Christ est présent avec nous et qu'il nous invite agir dans ce temps pour accompagner les changements du monde. Amen

Cantique : Peuples qui marchez 316

Confession de foi

Nous confessons notre foi :

Je crois en Dieu, le Tout Proche plus que l'humain ne l'est de lui-même et que le ciel ne l'est de la terre.

Je crois en Dieu, Jésus-Christ, face divine de l'humain et face humaine de Dieu, humble, souffrante, crucifié. Il accepta la mort mieux que nous n'acceptons la vie. Il vient pour libérer l'humain de ses idoles et nous donne sa paix.

Je crois en Dieu, l'Esprit-Saint qui nous unit au Christ dans le monde de Dieu. Ici et maintenant : événement de l'Église, dans la foi, l'espérance et l'amour. Amen.

Annonces et offrandes (Assis)

- Culte le 17 décembre à 10h30 à l'Ehpad des Erables à St Prouant
- Veillée de Noël le dimanche 24 décembre à 19h au temple de Mouchamps, suivi d'un temps convivial. Rendez vous à 14h pour les jeunes.
- Pas de culte le 31 décembre

Prière d'intercession (Assis)

Nous prions les uns pour les autres :

Seigneur notre Dieu, c'est ta présence que nous te demandons, non seulement pour cet instant de prière, mais pour toute notre vie. Nous avons besoin de sentir que tu es là. Que tu nous accompagnes, que nous ne sommes pas seuls, abandonnés à nous-mêmes.

Donne-nous de porter dans nos cœurs ta lumière et ta chaleur. Aide-nous à orienter notre vie selon ta volonté. Emplis-nous de foi, d'espérance et d'amour pour que nous marchions joyeusement sur nos chemins. Fais renaître sans cesse en nous le désir de te servir. Donne-nous les forces nécessaires pour notre tâche quotidienne.

Dans les difficultés et les épreuves de la vie, apporte-nous ton réconfort. Ce n'est pas seulement auprès de nous mais auprès de tous les humains que nous te demandons d'être présent.

Que ton Évangile rayonne sur cette terre et que partout ton Saint-Esprit suscite des ouvriers pour ton Royaume. Et nous qui sommes tes enfants nous te disons : NP

Spontané :

Envoi et bénédiction

Le Seigneur vient ici et maintenant, dans notre temps, pour nous rencontrer et pour nous aider à agir pour accompagner les changements de ce monde.

Le Seigneur nous béni et nous garde, il nous donne en abondance sa grâce et sa paix, sa joie et son amour Amen.

Spontané :